

Chers frères et sœurs,

Depuis quelques jours, nous nous trouvons dans une situation inédite et quelque peu inconfortable même si nous trouvons sans doute une consolation dans l'arrivée progressive du printemps; nous aurons au moins échappé au confinement en temps de déluge! Imaginez Noé, sa famille et ses animaux bien serrés dans l'Arche, cela devait être encore moins facile.



Portail nord de la cathédrale d'Auxerre

Depuis dimanche, sur le site internet de la paroisse, nous avons mis en place un 'Fil de communauté' permettant à la fois de mettre à votre disposition une méditation quotidienne que j'ai plaisir à écrire en pensant à chacun de vous, et de partager les initiatives que vous suggérez et qui peuvent être relayées. N'hésitez pas à chercher, à inventer des initiatives de solidarité avec ceux qui sont autour de vous. En ces temps de confinement, beaucoup de personnes isolées ont besoin de contacts quotidiens pour ne pas sombrer dans la dépression. Un certain nombre d'entre vous se sont déjà proposés pour faire des courses et pour être mis en contact avec des paroissiens qui en raison de leur âge ou de leur état de santé en auraient besoin. Encore une fois, n'hésitez pas à vous faire connaître si vous êtes disponibles.

Des initiatives spirituelles sont proposées par divers groupes et c'est tant mieux. Tant que celles-ci sont ajustées et ne sont pas motivées par le désir d'une surenchère mal venue. Je vous l'avais dit dimanche dernier dans le paragraphe d'introduction du 'Fil de communauté', nous nous interrogeons sur la possibilité de retransmettre la messe privée que je célébrerai dimanche prochain.

J'avais accompagné l'annonce de ce questionnement, des doutes que j'avais sur le bien-fondé de cette démarche ; bien des prêtres le font et le feront et je ne veux pas critiquer leur démarche. Cependant, je me suis interrogé longuement sur ce que pouvait apporter la retransmission d'une messe 'sans peuple' dans les lieux qui vous sont familiers et dont l'image ne pourrait vous renvoyer que plus de douleur : voir sa maison vide des gens qu'on aime a quelque chose de déprimant, je peux vous le dire.

Il me semble que le plus important est l'union et la communion spirituelle, et cette redécouverte ne peut pas se faire, selon moi, dans le plaquage d'une image qui donnerait l'impression que la vie liturgique locale continue comme avant, à travers les écrans.

Je vous invite donc à nous retrouver spirituellement ce dimanche à 11h en union de prière, moi dans la cathédrale, vous, chez vous, en suivant la messe télédiffusée ou radiodiffusée (**France Culture : messe à 10h, Le jour du Seigneur : messe à 11h**).*

A la suite de cette messe, à midi, alors que les cloches de nos églises sonneront, je vous invite à lire la prière de l'Angelus ci-jointe et à appeler une personne de la communauté paroissiale que vous connaissez, et qui pourrait être seule, pour lui manifester votre attention.

Cette absence d'image n'est rien comparée à l'absence de rassemblement de la communauté. Ce qui nous fait vraiment mal c'est de ne pas pouvoir nous retrouver pour manifester ensemble le Corps eucharistique, pour écouter d'une oreille commune la Parole

de Dieu, pour communier à la Présence sacramentelle du Christ. Ce manque-là ne doit pas être diminué ; il doit même être choyé comme le signe de ce que nous avons de plus précieux : l'Église est une communion d'hommes et de femmes reliés par l'Amour de Dieu et nous ne pouvons pas individualiser notre foi et nos pratiques. Si nous avons tous un tabernacle à la maison, nous resterions pourtant profondément amputés : une dévotion eucharistique sincère ne peut jamais nous faire relativiser l'importance fondamentale du rassemblement communautaire dans lequel s'exprime le Mystère de l'Église. Nous souffrons de ne pouvoir communier, nous souffrons de ne pouvoir nous rassembler, creusons ce manque avec foi, versons-y l'écoute de la Parole de Dieu et les petits gestes d'amour et de charité au quotidien dans l'attente du jour béni où nous pourrons de nouveau célébrer ensemble. Ne laissons pas les écrans envahir toutes nos attentes et nos manques. Retrouvons l'intériorité.

P.Arnaud Montoux

*Autres liens

- KTO Télévision Catholique ou <https://www.ktotv.com>
- Radio Notre Dame ou <https://radionotredame.net>
(Chapelet à Lourdes tous les jours à 15h30)
- RCF Radio ou <https://rcf.fr>
- AELF (site officiel pour les textes liturgiques) ou <https://www.aelf.org>

Prière de l'Angelus

V/ L'Ange du Seigneur apporta l'annonce à Marie,

R/ Et elle conçut du Saint-Esprit.

Je vous salue Marie,

pleine de grâce

Le Seigneur est avec vous,

vous êtes bénie entre toutes les femmes

et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.

Sainte Marie,

Mère de Dieu,

priez pour nous,

pauvres pécheurs,

maintenant et à l'heure de notre mort.

V/ Voici la servante du Seigneur,

R/ Qu'il me soit fait selon votre parole.

Je vous salue Marie,

...

V/ Et le Verbe s'est fait chair,

R/ Et il a habité parmi nous.

Je vous salue Marie,

...

V/ Priez pour nous, sainte mère de Dieu,

R/ Afin que nous soyons rendus dignes des promesses du Christ.

Prions : Que ta grâce Seigneur,

se répande en nos cœurs.

Par le message de l'ange,

tu nous as fait connaître l'Incarnation de ton Fils bien-aimé,

Conduis-nous par sa Passion et par sa Croix

jusqu'à la gloire de la Résurrection.

Par le Christ notre Seigneur. Amen